

Fecha: 11-10-2024Pág.: 7Tiraje: 4.000Medio: Diario la RegiónCm2: 301,0Lectoría: 12.000Supl.: Diario la RegiónFavorabilidad: ■No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Mesa de trabajo permanente visibilizará demandas y propuestas de mujeres de la pesca artesanal

Mesa de trabajo permanente visibilizará demandas y propuestas de mujeres de la pesca artesanal

La Mesa de Mujeres en Pesca Artesanal y Actividades Conexas de la Región de Coquimbo, incorporará de manera efectiva su opinión en las decisiones en materia de programas de apoyo al sector.

«Este es un paso muy importante en todo sentido: social, económico y cultural. Y lo más importante es que se visibilizará a la mujer en la pesca artesanal. Nuestra mesa se formó con ese fin, de dar nuevas expectativas a las mujeres y, sobre todo, nuevas oportunidades».

Devora García Figueroa, presidenta de la Mesa de Mujeres en Pesca Artesanal y Actividades Conexas de la Región de Coquimbo, destaca que por años las mujeres pescadoras artesanales, recolectoras y buzos



mariscadoras, han estado históricamente invisibilizadas, aun cuando son pilar de sus familias y de las comunidades pesqueras y costeras.

Como una forma de promover el empoderamiento y el reconocimiento de las labores y roles que desempeñan las mujeres en el sector pesquero artesanal de la región de Coquimbo, fue oficializada mediante la Resolución N° 775 del Gobierno Regional, la creación de la Mesa de Mujeres en Pesca Artesanal y Actividades Conexas de la Región de Coquimbo, impulsada desde las organizaciones de mujeres del sector y desde la Seremi de Economía Coquimbo.

Dicho órgano busca generar un espacio de diálogo y conversación en torno a sus necesidades y propuestas, con la finalidad de generar programas o instrumentos de apoyo específico, además de ser una instancia en la que se destaca y valora el aporte que realizan las mujeres no solo desde lo productivo, sino que desde sus roles de madres y jefas de hogar.

Así, por ejemplo, como detalla Devora García, se está realizando un catastro de mujeres pescadoras en las 34 caletas de la Región de Coquimbo, sobre las actividades que realizan y las necesidades que evidencian.

COMPROMISO DE BORIC

Pía Castillo Bosselaar, seremi de Economía, Fomento y Turismo, destaca que la creación de la Mesa «responde al compromiso del Gobierno feminista del Presidente Boric, de aumentar los espacios de participación efectiva de las mujeres. Además, como primera mujer seremi de Economía, Fomento y Turismo de la región

de Coquimbo, siento el deber personal de facilitar los espacios que las mujeres necesitan y merecen para una participación igualitaria, y tengo el honor de trabajar junto a las dirigentes de la pesca artesanal que por años han sido postergadas».

En tanto, la diputada Ca-

rolina Tello, integrante de la Comisión de Mujeres y Equidad de Género de la Cámara. destaca que «es un avance histórico, ya que por muchos años las mujeres han llevado adelante esta lucha por visibilizarse, robustecer su actividad, tener dignidad y seguridad social, y creemos que será una gran mejora, no solo para ellas, sino que para sus familias y la sociedad en su conjunto. Esperamos seguir trabajando iniciativas en el Parlamento que vayan en la lógica de la inclusión de las mujeres de la pesca artesanal».